RAPPORT MORAL AEEMA 2020

Hattenberger Anne-Marie¹



Malgré la crise sanitaire liée au COVID-19, l'AEEMA a poursuivi certaines de ses activités en 2020, la plupart du temps en distanciel, et a proposé quelques innovations scientifiques et évolutions de la gestion matérielle de l'Association. À titre exceptionnel, le Bureau a décidé, dans l'urgence, que l'année 2020 serait une année « blanche » et que, suite au report des Journées scientifiques, il n'y aurait qu'un seul appel à cotisation pour 2020 et 2021.

JOURNÉES SCIENTIFIQUES 2020

Les Journées scientifiques de 2020 ont été annulées et reportées jeudi 20 et vendredi 21 mai 2021, avec le même thème « Quels changements dans la gestion de crise en santé animale ».

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ET CONSEIL D'ADMINISTRATION

L'Assemblée générale s'est ténue en visio-conférence avec 33 participants connectés.

Les élections pour le Conseil d'administration ont eu lieu par correspondance. Cinquante-trois votants se sont exprimés. Au cours de l'année 2020, différentes propositions pour le vote en ligne du renouvellement des membres du Conseil d'administration ont été étudiées. Pour l'instant la mise en place de cette fonctionnalité n'est pas encore opérationnelle, car elle est liée à l'évolution du site Web en cours.

LA REVUE ÉPIDÉMIOLOGIE ET SANTÉ ANIMALE

L'annulation des Journées scientifiques a eu, entre autres conséquences, l'absence de parution de la « Revue épidémiologie et santé animale » qui rapporte traditionnellement les présentations des deux journées, la Journée à thème et la Journée des communications libres. L'absence de ce document, très apprécié et attendu, surtout de la part des membres étrangers de l'Association qui ne peuvent être présents aux Journées, a été ressentie comme un manque. Cependant quelques articles reçus, puis révisés au cours de l'année ont pu être mis en ligne sur le site et sont donc disponibles pour les membres de l'AEEMA.

SITE DE L'AEEMA

- 1. Pour compenser cette absence de publication de la Revue papier et en ligne, il a été proposé la création d'une « Rubrique spéciale Covid-19 », en ligne, ciblant les rapports entre santé animale et santé humaine, de la crise liée au coronavirus SARS-CoV-2.
 - L'AEEMA, en raison du domaine d'intérêt et de compétence de ses adhérents, a jugé utile de mettre à disposition, sur son site Internet, des informations centrées sur les relations entre ce virus et le monde animal.

Secrétaire générale

Cette rubrique du site, régulièrement mise à jour, fournit au lecteur des informations jugées novatrices par rapport aux connaissances actuelles. Six thèmes sur les relations du COVID-19 et du monde animal sont présentés : Le SARS-Cov-2 au sein des Coronavirus, animaux sauvages, animaux de compagnie, animaux de production, animaux de laboratoire et enfin la prévention de la contamination de l'Homme par le SARS-CoV-2 à partir des animaux.

La qualité de la présentation, la facilité d'accès aux articles et la qualité des contenus de cette rubrique sont appréciées. Une ou deux phrases de résumé sont proposées pour chaque article, en plus du titre, des auteurs, de la source, de la date de publication et de la date de mise en ligne sur le site AEEMA. La fréquentation importante de cette nouvelle rubrique signe son intérêt.

- 2. La rubrique « Chroniques scientifiques », animée pendant deux ans par Aurélie Courcoul, a été reprise par Timothée Vergne. Un avis a été lancé auprès d'épidémiologistes chargés d'identifier des articles intéressants qui pouvaient alimenter cette rubrique. Une vingtaine de contributeurs potentiels ont été identifiés. La périodicité de ces publications a été fixée à un rythme bimestriel. Certaines présentations d'articles sont générales, d'autres sont plus techniques. Quatre chroniques ont ainsi été mises en ligne en 2020.
- 3. Le site de l'AEEMA a été régulièrement mis à jour. En dehors de la rubrique liée au « COVID-19 » les rubriques très consultées du site sont le « Master », et surtout celle des « Offres d'emploi ».
- 4. Paiement en ligne des adhésions : Suite à la demande formulée par certains membres de l'AEEMA, la possibilité de payer sa cotisation en ligne a été mise en place, ce qui permet de faciliter la gestion des adhésions et des économies de courrier.

INFORMATION

En raison de la nécessité d'une mise à jour indispensable du logiciel de support « Joomla », le site de l'AEEMA est en cours de révision. Pour 2021, nous disposerons d'un site complètement relooké, ainsi que d'un nouveau logo.

